

## Presse Nationale

### > Politique



#### Fête de Ramadan, Alassane Ouattara : "Nous avons prié pour que cette maladie s'éloigne de notre pays"

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a fait la prière de l'Aid el-Fitr à sa résidence, à Cocody, le samedi 23 mai 2020. Cela, dans le strict respect des mesures barrières, en présence de plusieurs ministres. « J'ai formulé des prières pour la santé et le bonheur de nos compatriotes, ainsi que pour la paix dans notre pays. Nous avons respecté toutes les restrictions notamment la distanciation, les mesures barrières. Nous avons prié pour que cette maladie s'éloigne de notre pays et s'éteigne dans le monde entier, car elle a fait beaucoup de dégâts partout », a-t-il indiqué.



#### Révision de la liste électorale : 11 000 sites définis

Sous l'égide du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD), le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahim Coulibaly-Kuibiart, a échangé avec les hommes des médias sur le mode opératoire de la révision de la liste électorale, vendredi 22 mai 2020 à Abidjan-Plateau. En présence de la Représentante résidente du PNUD Côte d'Ivoire, Carol Flore-Smereczniak, il a attesté que l'opération se déroulera sur 11 000 sites du 10 au 24 juin.



#### Présidentielle 2020 : la révision de la liste électorale démarre le 10 juin

Au cours d'une séance d'information, de communication et d'échanges avec les médias, le vendredi 22 mai 2020 au Plateau, le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahim Kuibiart Coulibaly, a annoncé que la révision de la liste électorale, en vue de la présidentielle 2020 démarre le 10 juin pour s'achever le 24 juin. Selon le président de la CEI, la période d'affichage de la liste électorale provisoire est prévue pour le 30 juillet, tandis que le 23 septembre marquera la publication de la liste électorale définitive.

### > Economie



#### Industrie touristique/Covid-19 : Siandou Fofana et les acteurs partagent les recettes de la relance post-pandémie

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a échangé le lundi 18 mai à Abidjan, avec les acteurs de l'hôtellerie, de la restauration, du voyage et du divertissement, dans l'optique de les sensibiliser à l'adoption des gestes barrières liés à la maladie à Coronavirus, suite à la reprise de leurs activités. Siandou Fofana a invité ses hôtes à continuer de respecter les mesures barrières édictées par le gouvernement, afin de bouter la Covid-19 hors des frontières ivoiriennes. Cette rencontre a également permis au ministre de réaffirmer la volonté du gouvernement à accompagner ces opérateurs pendant cette crise sanitaire qui a des conséquences économiques sur le secteur du tourisme et des loisirs. Selon Siandou Fofana, en moins d'un trimestre, ces pertes avoisinent 400 milliards de FCFA. Il a saisi cette occasion pour expliquer les mesures d'appui et d'accompagnement prises par le Conseil national de Sécurité (CNS) pour soutenir les acteurs du secteur. Ces mesures se déclinent à travers les différents fonds mis en place au profit des grandes entreprises, les Petites et moyennes entreprises (PME) et les Petites et moyennes industries (PMI). Par ailleurs, les responsables des entreprises d'hôtellerie, de tourisme, de restauration et de voyage ont été invités à préserver les emplois de leurs collaborateurs, afin de pouvoir bénéficier de ces fonds.

**Grand Abidjan : 240 000 m<sup>3</sup>/j pour renforcer l'alimentation en eau potable**



Avec une production projetée à 240 000 m<sup>3</sup>/j, l'usine de traitement d'eau potable de la Mé, située sur la route de Grand Alep à 40 km au nord d'Abidjan, viendra renforcer très bientôt, l'alimentation du Grand Abidjan. En vue de préparer le processus de distribution de l'eau qui sera produite dans cette station, le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, a présidé le lundi 18 mai 2020 une importante séance de travail avec l'entreprise Pierre Fakhouri operator (PFO) chargée de l'exécution du projet.



### Secteur minier : 1,730 milliard FCFA mobilisé pour faire face à la COVID-19

L'appel de Jean-Claude Kouassi, ministre des Mines et de la Géologie, à l'endroit des acteurs du secteur minier, continue d'avoir un écho favorable. Les dirigeants des entreprises minières ont manifesté leur solidarité en faveur de la Côte d'Ivoire. Les entreprises ont mobilisé 1,730 milliard FCFA pour faire face à la COVID-19.



### Transformation de 50% de la noix de cajou brute : 274 terminaux de 165 millions FCFA offert à l'ANADER

Le Conseil du coton et de l'anacarde veut réussir son pari de transformation de 50% de la noix de cajou brute. Ses responsables ont remis récemment, 274 terminaux de dernière génération d'un coût global d'une valeur de 165 millions FCFA à l'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER). Cette remise de matériel se situe dans le cadre Projet de promotion de la compétitivité de la chaîne de valeur de l'anacarde cofinancé par l'Etat de Côte d'Ivoire et la Banque mondiale dont l'objectif est de parfaire la transformation en Côte d'Ivoire.

## » Société



### Mort tragique d'une famille à Angré : le Procureur annonce de lourdes peines

Selon un communiqué du Procureur de la République Adou Richard Christophe lu le 24 mai à Abidjan, le samedi 23 mai 2020, aux environs de 6 heures 30 minutes, un véhicule de marque Hyundai, immatriculé 4974 JE 01, a percuté trois membres d'une même famille, qui effectuaient leur sport à Cocody-Angré, lesquels ont rendu l'âme sur le champ. Il s'agit du sieur Koffy Guillain, directeur général d'entreprise, de son épouse Koffy née Adonis Laurence, professeuse en pédiatrie au CHU de Yopougon, et de leur fils Koffy Emmanuel Elperge, âgé de 13 ans. Pour ce qui est des circonstances du drame du samedi 23 mai 2020, il ressort des constatations et des différents témoignages recueillis par les officiers de police judiciaire, que le véhicule impliqué dans l'accident avait à son bord, trois personnes dont le conducteur, le sieur Cissé Amadou, 23 ans, dépourvu du permis de conduire. Ces trois personnes qui revenaient du bar « ZIGUINCHOR », situé non loin du rond-point de la CNPS, après une nuit de beuverie, ont effectué au mépris de toute règle élémentaire de prudence, une course poursuite avec un véhicule de marque Mercedes immatriculé 7150 FU 01 et conduit par le nommé Gauthia GOULY Ange, 24 ans. Les résultats ont laissé apparaître une alcoolémie plusieurs fois supérieure à la limite autorisée par le Code de la route. Tous les occupants des deux véhicules en cause ont été placés en garde à vue de même que les cogérants du maquis transformé en bar. Il est reproché au conducteur Cissé Amadou, les faits de triple homicide involontaire, d'excès de vitesse, de défaut de permis de conduire, de conduite en état d'ivresse et de mise en danger de la vie d'autrui. Ces faits sont passibles d'une peine d'emprisonnement allant jusqu'à sept ans. Diane Inza Isaac est, quant à lui, poursuivi pour des faits de cession d'un véhicule à un tiers non titulaire du permis requis, de complicité de triple homicide involontaire et de mise en danger de la vie d'autrui. Le conducteur du véhicule de marque Mercedes, le nommé Gauthia GOULY Ange est poursuivi pour des faits d'excès de vitesse et de mise en danger de la vie d'autrui. Le troisième occupant du véhicule de marque Hyundai, une jeune fille de 23 ans, ainsi que les cogérants du bar sont poursuivis quant à eux, pour des faits de mise en danger de la vie d'autrui et de non-respect des mesures prises dans le cadre de l'état d'urgence. Le Procureur de la République a enfin rappelé que ses services continueront à rechercher et à appréhender les auteurs des infractions graves au Code de la route et particulièrement ceux qui se rendront coupables des faits d'homicide involontaire, pour leur faire subir la rigueur de la loi.



### Le Premier Ministre fait des dons d'une valeur de 28 millions de FCFA aux populations de l'Iffou

Une délégation gouvernementale conduite par les ministres Kobenan Kouassi Adjoumani de l'Agriculture et du Développement rural, et Eugène Aka Aouélé de la Santé et de l'Hygiène publique a organisé le jeudi 21 mai à la mairie de Daoukro (région de l'Iffou) une cérémonie de remise de dons, au nom du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly aux populations de cette région. Ces dons composés de vivres et de non vivres sont estimés à 28 millions de FCFA. Il s'agit, entre autres, de 120 sacs de riz + 1 200 paquets de sucre pour Daoukro, 80 sacs de riz + 800 paquets de sucre pour M'bahiakro, 80 sacs de riz + 800 paquets de sucre

pour Ouellé et 120 sacs de riz + 1 200 paquets de sucre pour Priko.



### 189 Ivoiriens sont rentrés du Koweït et du Liban jeudi

Dans le cadre de l'opération de rapatriement des Ivoiriens en difficultés à l'extérieur du fait de la Covid-19, une énième vague composée de 189 personnes, soit 145 venant du Koweït et 34 autres du Liban, est rentrée jeudi 21 mai 2020



### Lutte contre le Coronavirus : Kandia détermine le nombre d'élèves par classe

La ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, a rencontré les promoteurs d'établissements privés, le vendredi 22 mai 2020, à son cabinet, à Abidjan-Plateau. Elle les a informés que les cours, suspendus le 17 mars 2020 pour cause de coronavirus, ont repris à l'intérieur du pays, le lundi 18 mai, et reprendront dans le Grand Abidjan, le lundi 25 mai 2020. « Le gouvernement a décidé d'offrir des kits sanitaires à toutes les écoles de Côte d'Ivoire, qu'elles soient publiques ou privées. Pour les classes d'examen, les élèves doivent être répartis entre 20 et 25 élèves par classe. Si tel n'est pas le cas, les classes intermédiaires restent à la maison », a-t-elle confié.



### COVID-19- Albert Flindé : "Comment nous allons apporter assistance aux Ivoiriens de l'extérieur en difficulté"

Le vendredi 22 mai 2020, Albert Flindé, ministre de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur a effectué une visite de travail dans les locaux de la direction générale des Ivoiriens de l'extérieur à Abidjan-Les Deux Plateaux. À cette occasion, il a exprimé l'engagement du Président de la République à apporter assistance à tout Ivoirien de l'Extérieur en difficulté où qu'il se trouve, pourvu que ceux-ci en fassent la demande avec les pièces justificatives. « Nous allons mettre en place une cellule d'écoute qui nous permettra de connaître leurs besoins et leur situation afin de remonter l'information au Président de la République, très soucieux de ce que vivent certains de ses compatriotes à l'extérieur », a souligné Albert Flindé.



### Reprise des cours, Kandia Camara aux privés : « Vous devez payer les enseignants de vos établissements »

Kandia Camara ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle a révélé lors d'une réunion le vendredi 22 mai 2020 à son cabinet au Plateau avec les promoteurs de l'enseignement privé du primaire et secondaire que l'État a déboursé 52 milliards FCFA pour les soutenir dans cette période de COVID-19. Elle a demandé aux fondateurs des écoles privées de faire leur part de sacrifice, du moins pour ceux d'entre eux qui traînent les pas pour payer leur personnel.

## A l'International

### > Société



### Opération militaire conjointe Côte d'Ivoire-Burkina: une base terroriste neutralisée

Le Burkina Faso et la Côte d'Ivoire mènent depuis le 13 mai 2020, une opération conjointe de sécurité dénommée « Comoé » dans la zone frontalière entre les deux Etats. Cette opération a pour objectif, selon les patrons des deux armées, le démantèlement des bases d'un groupe terroriste qui tente de s'implanter entre les deux pays. Selon les chefs d'état-major des armées des deux pays, cette opération, la première du genre entre les deux armées, a été un succès sur le plan opérationnel. Ce groupe armé terroriste, selon nos sources, tentait de s'installer dans le village de Alidoukou, en territoire burkinabè à moins de dix kilomètres de la frontière avec la Côte d'Ivoire. Selon un bilan provisoire, huit terroristes ont été neutralisés et une trentaine de suspects interpellés par les forces armées burkinabè et ivoiriennes.

## Vu sur le Net

### > Economie

### COVID-19 : 7,1 milliards de FCFA payés au titre des factures d'électricité de mars et avril 2020



Le Conseil présidentiel sur l'état d'avancement de la mise en œuvre du Plan de soutien économique, social et humanitaire contre la COVID-19, tenu le vendredi 22 mai à Abidjan, a annoncé le décaissement de 7,1 milliards de FCFA, afin de payer les factures d'électricité des mois de mars et avril 2020, concernant 1 052 000 ménages abonnés au tarif social d'électricité, soit environ 5 millions de personnes. Cette mesure sera également étendue aux abonnés au tarif social de l'eau, soit environ 3,5 millions de personnes. (Source : CICG)



### Coronavirus : le gouvernement dégage 150,8 milliards de FCFA pour soutenir les filières agricoles

A l'issue du Conseil présidentiel sur l'état d'avancement de la mise en œuvre du Plan de soutien économique, social et humanitaire contre la COVID-19, le vendredi 22 mai 2020 à Abidjan, le gouvernement a dégagé un fonds de 150,8 milliards de FCFA pour soutenir les filières agricoles. Les principales filières retenues sont, entre autres, la filière Anacarde pour une subvention de 35 milliards de FCFA, la filière Coton pour un soutien de 5,56 milliards de FCFA, la filière Hévéa pour un soutien de 24,98 milliards de FCFA, la filière Palmier à huile pour un soutien de 3,5 milliards de FCFA, les filières fruitières avec un soutien de l'Etat de 10,5 milliards de FCFA, ainsi que la filière Riz pour une subvention de 12 milliards de FCFA de l'Etat. (Source : CICG)



### COVID-19 : 20 326 employés, dont les contrats sont résiliés ou suspendus bénéficient de l'appui du gouvernement

Au terme d'un Conseil présidentiel sur l'état d'avancement de la mise en œuvre du Plan de soutien économique, social et humanitaire contre la COVID-19, le vendredi 22 mai à Abidjan, le ministre de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly, a annoncé un appui du gouvernement à 20 326 employés, dont les contrats sont résiliés ou suspendus du fait de la crise sanitaire. Selon lui, le soutien de l'Etat se traduira par le versement, à titre exceptionnel, d'un montant de 4,4 milliards de FCFA, correspondant à des paiements mensuels par catégorie, sur une période de deux mois. (Source : CICG)

## > Société



### COVID-19: la Côte d'Ivoire a enregistré 10 nouveaux cas, 31 guéris et 00 décès ce dimanche

Les autorités ivoiriennes ont annoncé 10 nouveaux cas de la maladie à Covid-19 sur 484 échantillons prélevés soit 2% de cas positifs, 31 guéris et 00 décès ce dimanche 24 mai 2020. Cette information qui a été livrée lors du point de presse quotidien sur l'état de la pandémie à Coronavirus indique qu'à ce jour la Côte d'Ivoire compte 2 376 cas confirmés dont 1 219 personnes guéries, 30 décès et 1 127 cas actifs. Le nombre total d'échantillons prélevés quant à lui passe à 23 444.



### COVID-19 : le ministère de la Santé présente les bénéfices des mesures barrières

Au cours du point de presse quotidien sur la maladie à Coronavirus (COVID-19), le dimanche 24 mai 2020 à Abidjan, le conseiller technique du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Edith Kouassy, a rappelé que le respect des mesures barrières contribue à la réduction d'autres maladies. « Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique rappelle que les bénéfices des mesures barrières vont au-delà de la pandémie. Il s'agit de la réduction d'autres maladies telles que les maladies manu-portées plus fréquentes chez les enfants, de l'amélioration de l'hygiène individuelle, collective, voire environnementale, sans oublier la réduction de tout excès responsable de différents drames qu'on aurait pu éviter », a expliqué Dr Edith Kouassy. C'est pourquoi, elle a appelé à opérer les choix qui sont bons, « ceux qui entretiennent la vie et préservent la santé, notre santé et celle des autres ». (Source : CICG)



### Mort accidentelle du Pr Laurence Ya Adonis-Koffi, Aka Aouélé : « Je suis profondément sous le choc »

L'une des collaboratrices du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé, le Pr Laurence Ya Adonis-Koffi, chef de service de Neuphro pédiatrie du Chu de Yopougon, a été tuée accidentellement le samedi 23 mai 2020, alors qu'elle pratiquait le sport. Le ministre Aka Aouélé s'est dit choqué par ce drame. « Je suis sous le choc », a-t-il témoigné dans un message publié sur sa page Facebook. Devant cette énorme perte de sa collaboratrice ainsi que deux membres de sa famille, Aka Aouélé a adressé ses condoléances aux familles des défunts. « Profondément sous le choc, j'adresse mes condoléances à sa famille biologique et professionnelle. Que Dieu accueille cette dame », a-t-il dit. Pour le ministre, cette dame

« se dévouait corps et âme pour le bien-être des enfants malades ».



## COVID-19 : Le ministre Albert Flindé engagé à trouver une solution aux préoccupations des Ivoiriens bloqués à l'extérieur

A l'occasion de sa première visite à la Direction Générale des Ivoiriens de l'Extérieur (DGIE), le vendredi 22 mai 2020 à Abidjan, le nouveau ministre de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, Albert Flindé, s'est engagé à trouver une solution aux préoccupations de ses compatriotes bloqués à l'étranger, depuis la fermeture des frontières due à la pandémie de Coronavirus (COVID-19). Pour y arriver, le ministre Albert Flindé a invité le directeur de la DGIE, Issiaka Konaté, et son équipe à travailler dans le sens de la mise en place d'une cellule d'écoute au niveau des Ivoiriens de l'extérieur pour leur apporter le secours nécessaire, à défaut d'une prise en charge immédiate. (Source : CICG)



## Rapatriement des Ivoiriens bloqués à l'extérieur à cause du Coronavirus : 858 personnes secourues par la Direction Générale des Ivoiriens de l'extérieur (DGIE)

858 Ivoiriens bloqués hors des frontières ivoiriennes à cause de la maladie à Coronavirus (COVID-19) ont été secourues par la Direction Générale des Ivoiriens de l'Extérieur (DGIE). C'est ce qu'a annoncé le nouveau ministre de l'Intégration Africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Albert Flindé, au cours d'une séance de travail avec la DGIE au siège de l'institution sis à Cocody 2 Plateau, ce vendredi 22 mai 2020. Il a précisé que 858 Ivoiriens ont regagné Abidjan, 145 sont rentrés le jeudi 21 mai.

### > Sport



## Fédération Ivoirienne de Football : la date des prochaines élections du président connue

Le 22 août prochain, la Fédération Ivoirienne de Football (FIF) procédera au renouvellement de ses instances dirigeantes. L'information a été rendue publique ce vendredi 22 mai 2020 à l'issue d'une réunion du Comité Exécutif de la FIF. Avant la tenue de l'Assemblée générale électorale, une Assemblée générale ordinaire précédera le 20 juin, selon le communiqué Comité Exécutif de la FIF. Pour l'heure, trois candidats sont en lice pour succéder à Sidy Diallo. Il s'agit de Didier Drogba, Idriss Yacine Diallo et Sory Diabaté.

## Agence de Presse

### > Société



## Un nouveau CHR bientôt construit à Agboville (Ministre)

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Eugène Aka Aouélé a annoncé pour bientôt, la pose de la première pierre du nouveau Centre hospitalier régional (CHR) d'Agboville. En tournée de travail dans les régions de l'Est, Aka Aouélé qui a procédé samedi à la remise de huit ambulances médicalisées aux populations de l'Agneby-Tiassa, a fait aussi la promesse d'un nouveau CHR au profit de la région. Le ministre a indiqué que cela est faisable dans la mesure où le Président de la République a décidé dès 2017 d'un budget de 833 milliards de francs CFA pour investir dans le système de santé à l'effet de réhabiliter les établissements sanitaires, de les équiper et d'en construire.



## Le bloc opératoire d'Arrah officiellement ouvert

Le bloc opératoire d'Arrah a été officiellement ouvert samedi, par le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé, en présence de l'inspecteur général d'État Ahoua N'doli ainsi que des autorités préfectorales et coutumières locales. Le maire d'Arrah, Badou Harlette Ahondjon, a exprimé sa reconnaissance au ministre de la Santé et lui a demandé de transmettre ses remerciements au Président de la République Alassane Ouattara et au Premier Ministre Gon Coulibaly pour leur implication dans la finition du projet qui a duré plus de vingt ans.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci

@gouvci.officiel

gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

